

Presidente de la Sociedad Pro-Ayuda al Niño Limitado

"Lafourcade está enturbiando la felicidad de todos los chilenos"

SANTIAGO.— Diversas reacciones en todas las esferas han causado las opiniones vertidas el domingo último en el programa del Canal 11 de televisión "Proceso a la Teleton", y donde participaron el escritor Enrique Lafourcade, el animador Antonio Vodanovic, la relacionadora pública de esta cruzada de solidaridad Silvia Ceballos y el periodista Luis Alberto Gandlerat. El programa fue moderado por el locutor Roberto Siza.

En esa oportunidad, Lafourcade dio a conocer su pensamiento en torno a lo que calificó como un "gran merruego pre-navideño". Una de sus denuncias señalaba que los empresarios que participaron en la Teleton lo declaran por que estaban "invirtiendo en caridad".

valléndose de los niños lisados e impidiéndoles. El otro detractor invitado al programa televisivo, Luis Alberto Gandlerat, criticó la forma de recolectar dinero para la ayuda de los menores.

ROSENFIELD

El presidente de la Sociedad Pro-Ayuda al Niño Lisiado, Ernesto Rosenfeld, dijo que "lamentaba profundamente la posición del señor Lafourcade". Hablando en forma pausada añadió que el escritor "está enturbiando la felicidad de todos los chilenos".

Dijo además que sobre las críticas hechas acerca del mecanismo de recolección de dinero para los impidiéndoles, "la sociedad no tenía ingenuidad".

Todo está en manos de la televisión". Rosenfeld agregó que sólo cuando un menor lisiado es utilizado en la promoción publicitaria de la Teleton, el trabajo del niño tiene que tener la aprobación de "nuestro instituto de rehabilitación".

Añadió que esta situación ocurrió con Ana María Cortés, la niña símbolo de la Teleton de este año. Rosenfeld dijo finalmente que el creía que las empresas que participan en esta campaña lo hacen porque "sus ejecutivos y empresarios tienen un gran corazón". Agregó que la sociedad y los niños impidiéndoles no tienen palabras para agradecer todo el trabajo de Mario Kreutzberger y su equipo.

ESCRITORES

"Mientras no se encuentre una forma mejor para organizar y realizar la Teleton, creo que la actual es buena y en definitiva eso es lo que vale. Es fícil criticar, pero también se deben ofrecer alternativas. Ahora no sé si Lafourcade ha propuesto alguna alternativa", señaló el presidente de los escritores de Valparaíso, Alfonso Larraona, refiriéndose a las declaraciones del autor de "Palomita Blanca".

Por otra parte, la escritora y poeta Sara Vial señaló que comparte algunos de los juicios formulados por Enrique Lafourcade en contra de la estructura formal de esta cruzada. "Yo coincido — señaló Sara Vial — en la instrumentalización de la Teleton. Esta tiene muchos aspectos chocantes con su comercialización demasiado ostensible y la utilización de la desgracia puesta en forma abusiva".

Dijo la escritora que los organizadores abusan de la fuerza que tiene la Teleton

por televisión "como medio de impactar. Se motiva la caridad con esta exhibición degradante de los lisiados".

Sara Vial agrega que la estructura con que se presenta la Teleton obedece a un "esquema frío, en el cual se reemplazó al niño que sirvió de símbolo el año anterior y ahora es el gran olvidado, porque ya no sirve y hay que buscar otro niño. Esto provoca un clima de cebismo en la gente".

DESACUERDO

En tanto, la presidenta de la Asociación de Lisiados de Valparaíso, Jidú Miranda, dijo que estaba en total desacuerdo con la opinión vertida por Enrique Lafourcade.

"Todos sabemos que él lo critica todo, por un aña negativo y destructor. Pienso que las opiniones de este señor nos hacen un poco de bien, porque nos hacen reaccionar positivamente en torno a algo que se está haciendo".

Finalizó diciendo la lisiada portefa que Lafourcade tiene una posición ética y fáctico. "Todo lo critica desde fuera, sin ni siquiera participar con ideas".

EMPRESARIOS

"No queremos polemizar con el señor Lafourcade", fue la respuesta recibida por este diario en varias empresas consultadas sobre las opiniones del escritor que señalaban que estas "invertían en caridad" al participar en la Teleton.

Voceros de la AFP Santa María —que participó en esta campaña— señalaron que no harían declaraciones en torno a esta polémica. Otro empresario, Oscar Llera, de Chiles Dos en Uno, señaló que preferían no dar a conocer su pensamiento "para no proseguir con esta polémica".

Lafourcade está enturbiando la felicidad de todos los chilenos". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lafourcade está enturbiando la felicidad de todos los chilenos". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa